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A l'attention de Mme la Ministre de l’Éducation Nationale
Najat Vallaud Belkacem

Objet : fermeture d'une classe de maternelle

Saint Pierre de Varengeville, Le 16 août 2016

Mme la Ministre de l’Éducation Nationale,

Les parents d'élèves élus FCPE de la commune de Saint Pierre de Varengeville souhaitent attirer 
votre attention sur une décision de fermeture de classe de maternelle,  prise le  23 juin 2016 par la 
Directrice académique, Mme Benoit-Morvant.

Cette  fermeture  ne  serait  pas  sans  conséquences  sur  la  qualité  de  l’accueil  dans  les  classes  de 
maternelle du groupe scolaire Jacques Prévert. Les effectifs annoncés sont pourtant très importants et 
devraient orienter vers une décision juste et conforme de maintien de l'ouverture de cette quatrième 
classe. 

En  effet,  pour  la  rentrée  2016-2017,  le  groupe  devrait  accueillir 38  élèves  en  Petite  Section  sans 
compter 2 élèves de Très Petite Section inscrits à ce jour, 23 élèves en Moyenne Section et 34 élèves 
en Grande Section. Soit un total de 95 élèves, ce qui ferait une moyenne de 32 élèves par classe sur 
une base de trois classes (avec des doubles niveaux). Sans anticiper les éventuelles arrivées en cours 
d'années, courantes dans notre commune (de 2 à 4 arrivées par an en moyenne). 

A toute fin utile, nous souhaitons rappeler que l' ouverture de cette quatrième classe a eu lieu 
lors de la rentrée 2015-2016 avec des effectifs inférieurs à ceux prévus lors de la prochaine 
rentrée (92 enfants).  La logique nous échappe et les données comptables ne devraient pas éclipser la 
nécessité d'une éducation de qualité,  équitable et  qui  place l'enfant  et  son bien-être au centre des 
préoccupations y compris en milieu « rural ».   Difficile avec 32 élèves de maternelles par classe de 
garantir  ces  conditions.   De  plus,  l'investissement  financier  inévitable  pour  l'aménagement  de  la 
quatrième classe à nécessité des efforts de la part de la municipalité. Serait-ce en pure perte ?

Devant cette fermeture annoncée, les parents d'élèves se sont organisés par le biais de différentes 
actions. La municipalité a écrit à la DASEN pour indiquer son désaccord, Christophe Bouillon, député de 
la circonscription a également adressé un courrier à la suite du notre destiné à la DASEN. Nous avons 
également informé le syndicat SNIUPP-FSU et la FCPE76 qui sont intervenus lors des commissions. 
Nous avons mis en place une pétition en ligne à cette adresse : http://chn.ge/1pz64AZ sur la plate-
forme change.org elle a circulé dans plusieurs endroits de la commune et nous avons recueilli à ce jour 
990 signatures papier et 332 signatures en ligne. Soit un total de 1322 signatures au 16 août 2016. 

http://chn.ge/1pz64AZ


Des banderoles sont toujours visibles dans les champs aux abords de la commune. L'opération école 
morte du 1er juin a été bien suivie par les parents et la presse à relayée notre action.

Comme vous  pouvez  le  constater,  cette  décision  de  fermeture  à  mobilisée  et  mobilise  encore  les 
habitants et les parents d'élèves.  L'incompréhension demeure mais, la motivation des parents d'élèves 
reste intacte. Il est important de souligner que malgré nos messages, la DASEN n'a jamais daigné nous 
répondre. Nous en appelons donc Mme la Ministre à votre autorité afin de réexaminer cette décision en 
toute objectivité.

Monsieur le Président François Hollande, est lui-même particulièrement attentif aux classe de maternelle 
comme il a pu en témoigner lors de ses visites  dans les établissements. Il a même déclaré lors d'une 
intervention le  1er septembre 2015 en déplacement dans une école de l'Aisne :  "L’école maternelle,  
pendant des années, a vécu une forme de négligence. Certains même considéraient l’école maternelle  
comme une garderie." 

Nous ne voulons pas que nos enfants soient dans l'incapacité de se développer convenablement dans 
un milieu ou malgré la bonne volonté des enseignants, le nombres élevés d'élèves ne permettra pas un 
accueil de qualité. De fait, pourrait-on considérer un fonctionnement avec tant d'élèves identique à celui 
d'une garderie ?

Nous attendons donc Mme la Ministre, une intervention de votre part sur ce dossier afin de favoriser la 
meilleure qualité d'enseignement possible avec des effectifs adaptées et des moyens humains au plus 
près des besoins et de la réalité. Le maintien de la quatrième classe de maternelle est donc nécessaire.

Dans l'attente de vous lire, nous vous prions de bien vouloir agréer, Madame la Ministre d’État, 
l’expression de notre plus haute considération. 

Les parents d'élèves FCPE de Saint Pierre de Varengeville.


